



## CONTRASEÑA

ÓSCAR  
CEDILLO

@ConejoCedillo

“¡Amiga (Xóchitl),  
date cuenta!”

**L**a que día tras día ya está en condiciones de percibir que se equivocó, la utilizaron y la siguen utilizando, es Xóchitl Gálvez. El frente no tenía candidato y ella tenía segura CdMx; hoy nadie le quiere dar un contrato para su empresa oportuna a represalias, le cuestionaron su casa, su tesis y hasta sus orígenes.

Solo es el inicio: los presidentes de PRI, PAN y PRD por fin van a pagar los apoyos recibidos en sus polémicas gestiones y se alistan para armar las listas de candidatos plurinominales al Congreso 2024. Y los

primeros lugares obviamente estarán reservados para Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano.

Los líderes del Frente Amplio por México han calculado en sus mediciones escenarios alentadores donde, a 10 meses de las elecciones: si bien ven que Xóchitl aún está lejos de Claudia Sheinbaum —y que se podría agravar con la nominación de MC—, los números por distrito y para San Lázaro y Senado son suficientemente favorables como para evitar que Morena logre mayoría, y para que así los operadores de Sheinbaum se vean obligados a negociar con *Alito*, Marko y Zambrano.

Y aunque el empuje de esos números se refiere al ‘efecto Xóchitl’, es muy probable que a ésta le cierran el paso y no la dejen poner a sus candidatos, tal y como le ocurrió en 2012 a Josefina Vázquez Mota, quien apenas pudo poner un candidato, pese a ser gobierno.

De ahí el llamado de la sociedad civil ayer domingo, urgiendo a los presidentes de los partidos una mesa para defi-

nir la plataforma de la oposición: en realidad es para definir lugares en las listas. Pero *Alito*, Marko y Zambrano lo tienen muy definido: ‘las listas al Congreso —en particular las plurinominales— las definimos nosotros’.

Ya lo dice el sabio y conocido meme: ¡Amiga, date cuenta!

## Palabras clave

Para sumar distancia entre Gálvez y los partidos, su coordinador de campaña, Santiago Creel (por cierto, molesto tras ofrecerse su puesto a Marcelo Ebrard), lleva al menos 15 días de vacaciones, dejando a la deriva el armado del equipo, las negociaciones con los partidos y la interlocución con la sociedad civil y el empresariado.

Y mientras Sheinbaum ya incorporó a la mayoría de sus competidores en la interna, con Xóchitl sucede que Paredes, De la Madrid, Gustavo de Hoyos, Mancera, Silvano y un amplio etcétera no salen ni en la foto. Así es esto de la soledad y sus enseñanzas. ■

Creel, su coordinador de  
campaña, lleva al menos  
15 días de vacaciones